

### Wechsel an der Vereinsspitze der AGuM vollzogen: Verabschiedung des langjährigen Vorstandsvorsitzenden Erich Balsler und Begrüßung seines Nachfolgers Meinhard Johannides

**Hamburg, 23.07.2024 (hrh).** Die in der Freien und Hansestadt Hamburg ansässige Arbeitsgemeinschaft unabhängiger Mitgliedergemeinschaften der Ersatzkassen e. V. (AGuM) verabschiedet sich von ihrem langjährigen Vorstandsvorsitzenden Erich Balsler. Mit großem Dank für seine besonderen Leistungen sagen die Mitglieder der AGuM anerkennend und ein zugleich wehmütig „Tschüss, das heißt auf Wiedersehen, lieber Erich Balsler!“.

Rückblick, Würdigung und persönlicher Dank: Erich Balsler trat - von der KKH-Versichertengemeinschaft (KKH-VG) kommend – zu Beginn der 2000er Jahre aktiv in die AGuM ein und vertrat den Verein seit 2013 als Vorstandsvorsitzender. Dies tat er mit großer persönlicher Leidenschaft und setzte sich dabei für die Belange der Versicherten der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV), der sozialen Pflegeversicherung (SPV) sowie der gesetzlichen Rentenversicherung (GRV) in einem besonders zu würdigenden Maße ein.

Seinem aktuellen Vorstandskollegium ist dabei besonders in Erinnerung geblieben: „Erich Balsler verlieh der AGuM über Jahrzehnte sein Gesicht und verkörperte damit die soziale Selbstverwaltung der Ersatzkassengemeinschaft. Ich bedanke mich herzlich für die ebenso engagierte wie auch sehr harmonische Zusammenarbeit, die der AGuM zu ihrer heutigen Bedeutung verhalf.“, fasst Dieter F. Märtens (TK-Gemeinschaft) das besondere Engagement zusammen.

Meinhard Johannides (DAK Mitgliedergemeinschaft e.V., DAK-MG) ruft in Erinnerung: „Erich Balsler hat die Sitzungen des AGuM-Vorstands stets gut vorbereitet und mit seiner jahrelangen Erfahrung ist es ihm gelungen, auch bei unterschiedlichen Meinungen gemeinsame Positionen zu konsentieren.“

#### DIE MITGLIEDER DER AGUM:

TK-Gemeinschaft e. V.  
BARMER Interessensvertretung e. V.  
DAK Mitgliedergemeinschaft e. V.  
KKH-Versichertengemeinschaft e. V.  
HEK-Interessengemeinschaft e. V.  
hkk-Gemeinschaft e. V.

Die Arbeitsgemeinschaft ist der Zusammenschluss gewerkschaftlich unabhängiger und parteipolitisch neutraler Mitglieder und Interessengemeinschaften der Ersatzkassen. Die Mitglieder der AGuM sind in den Verwaltungsräten der Ersatzkassen (vdek), des GKV-Spitzenverbandes und der Deutschen Rentenversicherung Bund vertreten. Sie setzen sich dort für die Interessen der Ersatzkassenversicherten ein.

Zweck der AGuM ist es, die Förderung der sozialpolitischen Interessen ihrer Mitglieder sowie die Vertretung derer Interessen insbesondere gegenüber Bund, Ländern, sowie in der Öffentlichkeit.

Die AGuM stellt mehr als die Hälfte der für die Legislaturperiode - 2023 bis 2029 - gewählten Selbstverwalterinnen und Selbstverwalter bei den Ersatzkassen und der Deutschen Rentenversicherung.

Erich Balsler und Michael Witte vertreten beide langjährig die Interessen der KKH-VG. „Erich Balsler war für mich in den vergangenen 13 Jahren ein großes Vorbild. Ich kann ihn als meinen ‚Ziehvater in der sozialen Selbstverwaltung‘ bezeichnen.“, berichtet Michael Witte aus der gemeinsamen, intensiven Zeit.

Jürgen Schuder (HEK-Interessengemeinschaft) zieht Bilanz: „Erich Balsler hat mir mit seinem großen Wissen rund um die Selbstverwaltung und seiner ruhigen integren Art den Start in der AGuM und die Zusammenarbeit in den Selbstverwaltungsgremien sehr erleichtert. Ich persönlich aber auch die Mitgliedsgemeinschaften der AGuM haben seinem ehrenamtlichen Engagement viel zu verdanken.“

Last but not least betont Roland Schultze (hkk-Gemeinschaft) zum Abschied: „Sein Engagement und seine Verlässlichkeit bei der Durchsetzung der Anliegen der Versicherten und deren Angehörigen war mehr als vorbildlich.“

Meinhard Johannides war bislang der stellvertretende Vorstandsvorsitzende und folgt nun Erich Balsler an die Vereinsspitze der AGuM.

Er wurde 1955 in Mainz geboren, ist verheiratet und hat 2 erwachsene Kinder. Nach seiner Ausbildung zum Sozialversicherungsfachangestellten durchlief er verschiedene Stationen bei der DAK-Gesundheit, bevor er Ende 1991 zum Verband der Angestellten-Krankenkassen (VdAK, heute: Verband der Ersatzkassen <vdek>) wechselte. Dort war er bis zum Eintritt in den Ruhestand (2019) als Pressesprecher für die hessische vdek-Landesvertretung tätig. Die Soziale Selbstverwaltung vertritt er aus der Mitte der DAK-MG heraus; seit 2011 aktiv in einem Widerspruchsausschuss und im Fachausschuss Gesundheit und Soziales der DAK-Gesundheit sowie in einem Widerspruchsausschuss der DRV Bund.

Seinen privaten Ausgleich findet er im Kreis seiner Familie und bei seinen sportlichen Hobbys, zu denen u. a. Tanzen und Radfahren gehört. Auf Reisen erkundet er zudem gerne andere Länder und Kulturen und versucht dabei nicht zuletzt, die dortigen sozialen Sicherungssysteme zu verstehen.

„Die beeindruckende Kombination aus langjährigen, hauptberuflichen und ebenso umfänglichen, ehrenamtlichen Erfahrungen werden ein Garant dafür sein, die AGuM und damit auch die soziale Selbstverwaltung mit großem Erfahrungsschatz und Ausdauer nach außen zu vertreten.“, verbindet Erich Balsler die Kenntnisse und Hobbys seines Nachfolgers. „Seine bisherigen, beruflichen Stationen und ehrenamtlichen Einsätze keimen nun im Vereinsvorsitz der AGuM auf. Und dafür begleiten ihn meine besten Wünsche!“, sagt er zu seinem Abschied.

Die Übergabe des scheidenden und des nun neu bestimmten Vereinsvorsitzenden hat bereits begonnen und trägt mit dazu bei, dass die AGuM direkt an die erfolgreiche, sozialpolitische Arbeit der vergangenen Jahre für die Versichertengemeinschaften der GKV, SPV und GRV anknüpfen wird.